

## **El grupo Patafle Peña Castrillo de Duero aporta una nueva visión sobre la primera referencia histórica a Peñafiel**

No hemos podido aguantarnos a realizar un comentario al enlace que el perfil amigo del grupo "Peñafiel" hace de un programa de Radio [Peñafiel](#)

Este ha sido nuestro comentario:

Sin querer entrar ni mucho menos en polémica con el catedrático, quiero decir que, aparte de otros detalles, la ponencia que aquí se expone esta amparada en una copia del documento de donación de Fonte Aderata que se encuentra en un cartulario de San Pedro de Cardeña.

Esta copia (porque es copia) es posterior al original en mucho tiempo, en 200 años más o menos.

Sin embargo, hoy conocemos el original, o al menos (porque esto de los originales siempre es muy dudoso) al menos decimos una copia muy anterior a la del Becerro de Cardeña. Es decir, original o al menos copia del original.

Este documento original no cita a Peñafiel, pero si cita, además de Torreadrada, a dos pueblos de la zona, a Castrillo de Duero y a Cuevas de Provanco.

En bastantes trabajos ya se ha tratado el nuevo documento y en varias web puede consultarse por quien tenga interés. Nosotros citaremos por todos el libro "La Granja de Valdeparras: Un despoblado en el Botijas", que trata en profundidad la cuestión por ser precisamente el coto de Valdeparras parte de lo que se donaba en aquel documento de Assur Fernández, conde de Monzón.

Lo siento por Peñafiel, pero lo que se fundó o mencionó en 943 fue Castrillo, Cuevas y Torreadrada.

Esta la dirección del perfil del grupo:

<https://www.facebook.com/groups/496152100439576>